

Director,

Ramón Junoy Sansalvador

Presbítero,

Editor,

Lic. Víctor Trejos

Administrador,

Federico Jara Bogantes

EL LABARO

Semanario Religioso

ORGANO del CENTRO CATOLICO

Con Censura Eclesiástica

Redactores:

Lic. Matías Trejos

Lic. Víctor Trejos

Pbro. Ricardo Rodríguez

AÑO I

Heredia, Costa Rica, Domingo 16 de enero de 1916

NUMERO 7

Evangelio de la Dominica

CAPITULO V

PRIMER MILAGRO QUE HIZO JESUCRISTO EN LAS BODAS DE CANÁ

San Juan 11, 1-11.

Se celebraron unas bodas en Caná de Galilea, donde se hallaba la Madre de Jesús. Fue también convidado a las bodas Jesús, con sus discípulos. Y como viese a faltar el vino, dijo a Jesús su madre: «No tienen vino.» Respondióle Jesús: «Mujer, ¿qué nos va a mí y a tí? Aún no es llegada mi hora.» Dijo entonces su madre a los sirvientes: «Haced lo que él os dirá.» Estaban allí seis hidrias de piedra, destinadas para las purificaciones de los Judíos, en cada una de las cuales cabían dos o tres cántaras. Dijoles Jesús: «Llenad de agua aquellas hidrias.» Y llenáronlas hasta arriba. Dicese después Jesús: «Sacad ahora en algún vaso y llevadlo al maestresala.» Hicieronlo así. Apenas probó el maestresala el agua convertida en vino, como él no sabía de dónde era, bien que lo sabían los sirvientes que la habían sacado, llamó al esposo y le dijo: «Todos sirven al principio el vino mejor, y cuando los convidados han bebido ya a satisfacción, sacan el más flojo; tú, al contrario, has reservado el buen vino para lo último. Así en Caná de Galilea hizo Jesús el primero de sus milagros, con que manifestó su gloria y sus discípulos creyeron más en él.

ENSEÑANZA

Debemos admirar todas las obras de Dios y la manera como gobierna a todos los seres del mundo

El milagro obrado por Nuestro Señor Jesucristo en Caná de Galilea, no tiene nada de particular para aquellos que saben que Dios es el autor de todas las cosas. En esta ocasión, para satisfacer las necesidades de los esposos, convirtió el agua en vino, milagro que repite todos los años en el fruto de la vida.

El agua que los sirvientes echaron en las hidrias, se convirtió en vino por el poder del Señor; y este mismo poder cambia todos los años en vino el agua y el rocío que caen de las nubes. Este último prodigio no nos extraña, porque se repite todos los años, y su misma frecuencia y repetición hace que nos parezca menos admirable, siendo, sin embargo, mucho más digno de fijar nuestra atención que el mismo milagro que se verificó en las bodas de Caná.

¿Quién puede considerar las obras

de Dios y la manera como gobierna al mundo entero, sin quedar admirado y como anonadado bajo el peso de tan grandes prodigios? Toda la fuerza concentrada en un solo grano de cualquier clase de semillas, es un espectáculo tan admirable, que debería inspirar sentimientos de sorpresa y de asombro al espíritu observador.

Pero como los hombres, engolfados en multitud de ocupaciones, se han hecho insensibles al espectáculo de las obras divinas, Dios obra, de cuando en cuando, prodigios extraordinarios, destinados a despertar a los hombres de su letargo y atraerles al cumplimiento del mayor de sus deberes, que es la adoración a su Creador.

Resucitó después de morir en una cruz, y los hombres han admirado este prodigio. Todos los días, miles y miles de niños vienen a este mundo, y nadie se extraña, aunque, bien considerado, mayor milagro es comenzar a existir que devolver la vida a lo que antes ha existido.

NOTA.—Hemos nombrado agente general de nuestro semanario en San José a don Eleodoro Trejos, a quien deberán dirigirse las solicitudes de suscripción en esta ciudad. Apartado número 460.

El Estado dentro de la Iglesia

La Iglesia es una Sociedad Civil como las demás naciones políticas. El fin que busca es el imperio del espíritu y así dijo Jesucristo a Pilatos: «Mi reino no es de este mundo» pero en razón de sus miembros es un imperio tan humano como los demás que forman el mundo. Y estos miembros que son hombres y ciudadanos de la nación a que pertenecen; son a la vez miembros y ciudadanos del pueblo de Dios. En su calidad de ciudadanos pueden y deben tomar participación en la vida pública, en las elecciones populares, en la legislación y en los municipios.

Como Católicos y ciudadanos, deben los católicos cumplir con la voluntad de Dios, buscando el bien de los conciudadanos, influyendo sabiamente en los graves asuntos del Estado; porque sería ilícito y antisocial dejar solo a los disidentes la influencia en las cosas pú-

blicas y el que legislen y gobiernen contra los intereses del pueblo fiel. *León XIII* en su Encíclica *Inmortale Dei*: «No reprobemos, dice: que el pueblo tenga parte mayor o menor en el gobierno; tal cosa, no solo es ventaja, sino un deber para los ciudadanos. Cuando se trata de cuestiones meramente políticas, como cual sería el mejor género de gobierno, si convendría talo cual sistema de administración civil, son entonces permitidas honestas divergencias» En la Encíclica *Libertas* dice: Preferir un gobierno templado con formas democráticas, no es contra el deber, siempre que se respete la doctrina Católica sobre el origen del poder público. Con tal que de suyo sea idóneo para procurar el bien de los ciudadanos, ninguna forma de gobierno es rechazada por la Iglesia.

Carrasquilla en su ensayo sobre la doctrina liberal segunda edición página 201 escribe: soy republicano pero no condeno la monarquía en nombre de la fe; soy centralista, pero no afirmo que la federación, se oponga al dogma católico; puedo tener ideas sobre sus atribuciones respectivas de los tres poderes sobre división territorial, sobre sistema tributario y aduanero etc., pero jamás trataré de hereje ni negaré la absolución a quien opine sobre estos particulares de modo distinto.

En verdad no tendríamos que deplorar tantos males, si los que se precian de católicos cumplieran su deber no sólo rezando y oyendo la misa, sino también buscando a los hombres de sanos principios, de criterio recto, de patriotismo bien cimentado, respetuosos con las prácticas del Evangelio y protectores de la Iglesia; ciudadanos que en las cámaras y en el gobierno de los pueblos, busquen la legalidad y la justicia.

El sacerdote y el simple creyente no pierden su carácter de hombres por ser católicos: 200 millones de hombres esparcidos por el mundo, constituyen la Iglesia, nada le falta para tener verdadera vida, soberanía e independencia. Las naciones más civilizadas conocen su autonomía, en los albores de nuestra existencia republicana, Costa Rica, rindió acatamiento a la religión católica, proclamándola religión del Estado. Los gobernantes invocaron al Dios de los ejércitos, en los acontecimientos más notables de la República; la Constitución está impregnada de un ambiente religioso y las solemnidades de tabla jurada tan frecuentes en la última mitad del siglo pasado, revelan el criterio re-

ligioso de aquellos ameritados ciudadanos y políticos, que rindieron pleito homenaje a la Iglesia de Dios; y hasta en las actas de la independencia, dejaron como documento de imperecedera memoria, un testimonio de su fe sincera y de su amor a la Iglesia Católica.

Considerando la Iglesia desde un punto puramente humano, no puede ser sometida a la potestad de ningún Estado no es un Estado dentro de otro Estado, pero, es una nación en concierto con otras naciones con soberanía y representación en las cortes.

Con verdadero gusto y satisfacción hemos visto que nuestro gobierno ha cumplido con este deber de respeto y atención a la Iglesia Católica, recibiendo a sus representantes con los honores de la diplomacia, y las atenciones debidas a su elevado cargo.

La primacía por la cual la Iglesia no puede ser contenida dentro de la jurisdicción del Estado, le viene de sus elementos constitutivos y de la voluntad de su Divino Fundador.

San Pedro era un hombre analfabeta, pescador de oficio, de cuna humilde y fué escogido por Jesucristo para representarlo en el mundo como el Jefe de su Iglesia, como la base de su edificio espiritual y como su primer Vicario "Y Tú eres piedra y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia" "A Tí te daré las llaves del reino de los cielos, lo que atares en la tierra será atado en el cielo, lo que desatares en la tierra desatado será en el Cielo"

Por razón de su Fundador, los Estados están contenidos dentro de la Iglesia, pero la Iglesia no está contenida dentro de los Estados.

Las naciones por naturaleza son regionales, la Iglesia es cosmopolita, todos los idiomas son su idioma, todos los corazones son su corazón y todas las almas su alma.

Siglos de siglos, durmió la América en la noche del olvido, el sol que nos alumbraba nos contempló mucho tiempo paganos, hasta que en sus vírgenes playas, apareció el estandarte de la cruz, llevado por conquistadores y por los Ministros del Dios de paz.

La unidad de la Iglesia es admirable, nada es comparable con su perfección. Los lazos de unión en los pueblos están constituidos por su bandera, por su lenguaje, por su ley civil; la unidad del lenguaje no es mas que una fantasía, la unidad de creencias no pasará de ser mas que un simple deseo de los hombres y la unidad de costumbres no se encuentra en ninguna parte del globo; la misma ley civil llamada a encauzar a los ciudadanos por la senda del progreso y de la paz no son otra cosa que hermosas teorías realizables en un circuito de acción muy limitada. Mientras la Iglesia no cambia su naturaleza e impone en los suyos algo de la unidad divina; según las palabras de Cristo cuando deseaba que, los cristianos fuesen

uno entre sí como El y su Padre. El fin de las naciones es todo humano y el fin de la Iglesia es un fin humano y divino.

De todo esto sacaremos en conclusión que la sujeción de la Iglesia al Estado tendría un resultado funesto y de fatales consecuencias muy difíciles de calcular, la iglesia dejaría de ser una, Santa Católica, Apostólica y Romana, es decir, no existiría más la Iglesia de Jesucristo. Este es el pensamiento mantenido por todos los pueblos al reconocer la superioridad de la Iglesia al Estado, la época de las grandes persecuciones testimonian el espíritu que animó a la Iglesia al aceptar primero las crueldades de un Nerón y las sutilezas y pérdidas de Combes, a pasar por un mar de sangre, antes que traicionar la bandera de Cristo apostatando de sus creencias.

A. M. ROJAS

Kempis

"Oh! Kempis, Kempis, pálido asceta!" a tu atractivo nadie resiste; hay una dulce fuente secreta «en ese libro que tu escribiste.»

Beben las almas su linfa pura que al menosprecio del mundo incita; mas poco gusta de su dulzura quien con más ansia la necesita.

Quien algo sabe de los arcanos del sacrificio que le aconsejas, cuando tu libro tiene en las manos, dichoso liba la miel que dejas.

Las almas quedan en luz bañadas, por ese libro semi-divino y son felices o desgraciadas, según avancen por tu camino.

Si sentir pueden tu amor profundo, haces que sólo por Dios suspiren, o que suspiren dejando el mundo, según la lente con que te miren.

En tí mis tristes delicias hallo, con tus tristezas gozar prefiero y sólo sufro porque desmayo, mientras te sigo por el sendero.

"Oh! Kempis, Kempis, pálido asceta" a tu atractivo nadie resiste, hay una dulce fuente secreta «en ese libro que tu escribiste.»

J. M. ALFARO COOPER

Enero de 1916

De administración

Rogamos a nuestros Agentes que cuando no reciban los números correspondientes, se sirvan reclamarlos a esta Administración.

Aunque todos los viernes se ponen en el correo todos los paquetes para provincias, sin embargo puede algún Agente dejar de recibirlos por un extravío o por deficiencias agenas a nuestra voluntad.

Empero volverán a remitirse al primer aviso.

Santos ejercicios

Durante esta semana y la próxima, todo el clero de la Diócesis, por invitación del Ilmo. Sr. Obispo, se da cita en la silenciosa mansión del Seminario, para recoger el espíritu y adquirir nuevas fuerzas para luchar contra las escabrosidades que trae consigo el ministerio pastoral.

Las conferencias de este año prometen ser interesantísimas, ya que las dictará el Reverendísimo Padre Sánchez, Visitador General de los Conventos de Santo Domingo de Centro América. Dada la estela luminosa de las dotes oratorias que dejó el Padre Sánchez a su paso por nuestra capital hace seis años, pocos serán los sacerdotes que pierdan la ocasión tan propicia de adquirir un caudal de mística ciencia, ya que tan pocas veces se presentan entre nosotros circunstancias tan oportunas como la presente. Deseáramos vivamente que los venerables sacerdotes, en los momentos de recreo, dedicasen unos instantes su atención a nuestra humilde hoja.

Deseamos que los que más se interesan por la prensa católica, oigan el parecer de todos los demás; nosotros hemos estado siempre prontos no solamente a acatar, sino a agradecer altamente todas las indicaciones que se nos hagan; aunque sea preciso suprimir cualquiera sección, y aún el mismo periódico, si este fuese el criterio de la mayoría de nuestro clero.

Porque nosotros aspiramos a que nuestra hoja sea la casa paterna de todo el clero y de todos los católicos; y por tanto veremos con fruición que todo el clero y los católicos hagan suya la hojita, que trabajen por ella y la propaguen en todos los hogares.

Ciertamente muchos consuelos siente nuestro corazón, al ver como la mayor parte del clero ha recibido con gran cariño nuestra publicación y la ha propagado con más entusiasmo que nosotros mismos; pero no deja de ser un gran pesar que nos contrista el contemplar como unas pocas excepciones miran nuestra obra que nos cuesta mucho trabajo y algunos quebraderos de cabeza, sino con desprecio, con la más grande indiferencia.

Por eso, venerables sacerdotes, os rogamos encarecidamente, que en esos santos ejercicios, en los cuales se reúnen preclaras inteligencias, sacerdotes de gran celo, prudencia y consejo dictamineis si nuestro periódico presta alguna utilidad a los hogares cristianos, si es oportuna su publicación, si sigue los verdaderos senderos de una publicación católica, para que en caso afirmativo os dignéis tomarla en vuestras manos; y mostrando con la derecha a todos los católicos la sana doctrina, ocultéis benévolamente con la izquierda las deficiencias y lunares que necesariamente ha de contener, haciendo con ella lo que os dicte vuestra conciencia de sacerdotes católicos y patriotas.

La libertad

La libertad es la facultad mediante la cual espíritu humano, el penetrado de un espíritu divino, es capaz de determinarse por una impulsión propia e interna, según las ideas de lo verdadero, de lo bueno, de lo bello y de lo justo. (A-hrens).

Libertad es la facultad de elegir racionalmente los medios sociales de que depende la realización de nuestro fin, de acuerdo con el bien de todos. (Krause).

Libertad es una propiedad de la voluntad, en virtud de la cual ninguno de los bienes limitados que nos rodean fija indeclinablemente la dirección de nuestro espíritu. (Mendizábal).

Libertad es... Podrían citarse muchas más definiciones de la libertad. Yo tengo recopiladas más de treinta, pero con estas basta para demostrar una cosa. Que la libertad es difícil de definir. Y la dificultad en definir una cosa, es prueba evidente e incontestable de que no se tiene de ella un concepto exacto. Preguntado a cualquiera que es un triángulo, y aún cuando no sepa su definición, os dirá que es una superficie circunscrita por tres líneas. Preguntado a un niño que es un león, y os dirá que es un animal con cuatro patas. En una palabra, las cosas que conocemos las definimos bien o mal. Pero la libertad nadie acierta a definirla.

Y no es extraño que la libertad no pueda definirse, porque la libertad no es un sustantivo; es un adjetivo que, a puro de manosearlo, se ha sustantivado. Tal sucede con otras palabras que usamos de continuo, y que no tienen existencia real, ni expresan nada que sea positivo.

Ejemplos: el frío, la oscuridad. ¿Qué es oscuridad? No cabe una definición positiva. Hay que definirla por selección; con una negación. Oscuridad es ausencia de luz. Frío es la ausencia del calor. Libertad es la ausencia de coacción. La luz, el calor, la coacción, son lo positivo. La oscuridad, el frío, la libertad son lo negativo. La coacción de la libertad es la ley. Ley es la relación que media entre el superior y el inferior. Dios al crear el mundo lo sometió a leyes y estas leyes son las que sostienen y dan vida a la creación.

La piedra está sujeta a las leyes de cohesión y de gravedad. Si se sustrajera a estas leyes, se disgregarían sus átomos, se esparcirían por el espacio y la piedra desaparecería. Aquí la libertad sería la muerte. El líquido no está sujeto a la ley de la cohesión, pero sí a la de la gravedad. Sus moléculas se digregan de continuo, pero la fuente desciende al río y el río sigue su cauce. Si pudiera sustraerse a esta ley, el río se subiría por los montes, se extendería por los valles y desaparecería. También aquí la libertad es muerte.

Los vegetales están sujetos a más leyes. Si se desligaran de ellas, florecerían en invierno, se desarraigarían de la tierra y desaparecerían. También la libertad sería la muerte.

Los animales las tienen más complejas e igualmente necesarias: la nutrición, el movimiento, la reproducción, sustraerse a ellas es la muerte. El hombre está sujeto a todas estas leyes que regulan a todos los demás seres, y a otras más complejas debidas a su superioridad sobre todos los demás.

A medida que los seres se van ennoblecendo aumentan las leyes que los regulan y disminuye la libertad; como a medida que se va abriendo una ventana, va desapareciendo la oscuridad y aumentando la luz.

También, a medida que progresan las sociedades, aumentan las relaciones sociales, y la necesidad de regularlas produce mayor número de leyes, que, cohiben la libertad natural, *encauzando* la actividad humana.

De aquí que en las sociedades nacientes basta un pequeño código para regularlas. Diez preceptos tenía la ley Mosaica, y pocos más constituían las doce tablas. La civilización y el progreso multiplican las relaciones sociales y crean la necesidad de legislarlas. Cabe, pues, sentar esta proposición. La libertad está en razón inversa del grado de civilización, o en otros términos: La civilización es la coacción de la libertad.

La civilización, la ley son lo positivo; la libertad lo negativo. Los salvajes malayos viven en completa libertad. En las naciones civilizadas la libertad no existe. Cosas que en Costa Rica son corrientes y ordinarias están prohibidas en Inglaterra, Alemania, etc. Tomar el prospecto o el anuncio que nos dan en la calle, leerlo y tirarlo al arroyo es aquí cosa corriente.

En Alemania no es permitido. Si no quiere usted el anuncio, no lo tome usted; si lo toma, no ensucie con él la vía pública.

En muchas partes el pasearse un beodo por las calles haciendo eses, se toma como un insulto a la sociedad y la policía lo pone a buen recaudo; entre nosotros es objeto de diversión.

Para no separarme de la manera de hablar usual y corriente, consideraré la libertad como sustantivo, si bien tenga que renunciar a definirla.

El pueblo la define a su modo de una manera muy sencilla. Libertad, dice, es el derecho de hacer cada uno lo que le de la gana. Y con esta definición que parece ser la más natural y lógica hemos llegado al estado de postración que nos abruma, y llegaremos a la completa anarquía.

Para formarse concepto exacto de la libertad, es preciso considerar a ésta en los tres aspectos distintos en que se presenta:

Libertad moral, libertad civil y libertad política.

K.

El Agnus Dei

Como quiera que en nuestro pueblo hay algunas supersticiones respecto a esa especie de reliquias llamadas *Agnus Dei*, creemos oportuno explicar el origen, para que los católicos no se lleven a engaño.

Se daba el nombre de *Agnus Dei* a unos panes de cera de forma de un cordero llevando el estandarte de la cruz, y que el Santo Padre bendecía solemnemente el domingo *in albis* después de su consagración, y más adelante cada siete años, para distribuirlos al pueblo.

El origen de esta ceremonia viene de una costumbre antigua en la Iglesia romana. En otro tiempo se tomaba el domingo *in albis* el resto del cirio pascual bendecido en el Sábado Santo, y se repartía entre el pueblo a pedazos. Cada uno después los quemaba en su casa, en los campos, en las viñas, etc. como un preservativo contra las asechanzas del demonio, y contra las tempestades y huracanes.

Esto se practicaba también fuera de Roma; pero en la ciudad, el arcediano en lugar del cirio pascual tomaba cualquiera otra cera, sobre la cual derramaba aceite, hacía de ella varios trozos en la forma de corderos, lo bendecía y los distribuía al pueblo.

Tal es el origen de los *Agnus Dei*, que los Papas han bendecido después con más ceremonias. El sacristán los prepara mucho tiempo antes de la bendición. El Papa, revestido de pontifical, los moja en agua bendita; y sacándolos después, los bendice.

Se colocan en una caja que un subdiácono lleva al Papa en la misa después del *Agnus Dei*, y se los presenta repitiendo tres veces estas palabras: *Aquí están los jóvenes corderos que os han anunciado, aléuya; he aquí que vienen a la fuente llenos de caridad, aléuya*. Enseguida el Santo Padre los distribuye entre los Cardenales, obispos, prelados, etc., etc.

Se cree que no los pueden tocar más que los que tienen órdenes sagradas; esta es la razón porque los cubren de telas muy finas y bien trabajadas, para darlos a los seglares.

Algunos escritores dan de esto muchas razones místicas y les atribuyen muchos efectos.

AVISO

A la «Sociedad de Madres Cotólicas» se les comunica que las conferencias tendrán lugar en adelante los viernes en lugar de los jueves, a la hora de costumbre.

Día 18 de enero

La Catedral de Sn. Pedro en Roma y Antioquia

La Iglesia celebra hoy la memoria del Episcopado de San Pedro así en Roma como en Antioquia.

I. Antioquia era la capital del Oriente, y en ella tomaron los discípulos de Jesucristo el nombre de Cristianos. Toda la antigüedad ha creído que la fundación de esta Iglesia se debió a San Pedro y que el Santo apóstol la gobernó por espacio de muchos años.

II. Roma era la capital del Occidente; el centro de todo género de errores y de supersticiones. Dios quiso que esta capital llegase a ser el centro de la Religión, y el origen de todos los bienes que existen en la Iglesia, por el ministerio de San Pedro. Esta Iglesia ha tenido la dicha de tener por Obispo al primero de los Apóstoles, y en ella estableció la cabeza de los Pastores su Silla Episcopal.

Como vestigio de esta Fiesta tenemos también la antigua costumbre de celebrar todos los años en cada Iglesia la Fiesta de la Consagración del Obispo con solo la diferencia de que respecto de los demás obispos, esta fiesta se limita a la extensión de cada Diócesis; pero la del Obispado de San Pedro es celebrada por todas las Iglesias, que reverencias a la Roma, como a su madre común. La obligación de los fieles en este día es rogar en particular por nuestro Santo Padre el Papa, a fin de que Dios le haga la gracia de ser imitador del celo, de la caridad y de la humildad de San Pedro, de quien es sucesor. Esta fiesta se llama la Catedral y no el Trono de San Pedro; porque los apóstoles y los obispos sus sucesores no son Reyes, sino predicadores de la humildad cristiana. Los Reyes de las naciones mandan con imperio, decía Jesús a sus apóstoles, no será así entre vosotros; sino que el que es el mayor sea el menor, y el que está a la cabeza de los demás sea su siervo. San Pedro así en Antioquia como en Roma, hizo ver por su caridad y por su humildad, que él no era el dueño, sino el siervo de cada uno, dispuesto siempre a dar su trabajo, sus sudores y aún su misma vida, por el último del rebaño de Cristo.

Práctica: En Antioquia comenzaron a ser llamados cristianos los discípulos de Jesucristo. Nosotros tenemos el honor de llevar este nombre; no le deshonremos jamás por una vida contraria a la que nos ha enseñado Jesucristo, nuestra Cabeza. Acordémonos continuamente de la vida de Cristo, y pensemos que todo cristiano, según los Padres, debe ser por su conducta otro Cristo.

Renovemos en este día, nuestro sentimiento de unión y de respeto a la

Iglesia de Roma, que es la primera y la madre de todas las otras. Digamos con San Gerónimo: 2.º «Yo estoy unido a la Catedral de Pedro, y sé que la Iglesia está edificada sobre ella. Cualquiera que coma el Cordero fuera de esta casa es profano. Si alguno durante el Diluvio no se halla en esta Arca, perecerá».

Redoblemos nuestras oraciones por esta Iglesia, fundada con la sangre del primero de los apóstoles, y por el sucesor de San Pedro en esta Catedral.

Oración del día: Señor: Conceded a vuestros Ministros los sentimientos de la humildad que deben enseñarnos. Hacednos la gracia de que estemos sometidos a vuestra Iglesia y no permitais que jamás nos separemos de ella.

a Dios. Los pueblos de la Europa se han apartado de Dios; se ha desterrado a Cristo de las escuelas, reina la prostitución, no hay caridad, se odia y destierra a los ministros del Crucificado, la autoridad es un mito, guerra al Trono, guerra al Altar.

Los vicios imperan, la virtud desolada; y así como en tiempos pasados no han faltado mártires, también los hay en pleno siglo 20. Y solo fuera la guerra de Europa destructora de cuerpos, de chozas y palacios y pueblos enteros en una palabra, destructora de la obra del hombre... pero es una guerra más atroz, más terrible, más inicua, es la guerra contra Dios en folletos, en libros, en periódicos y enseñanza, es la guerra contra la virtud, la guerra contra la Iglesia.

NOTA

Como el objeto primordial de nuestra empresa es extender la sana lectura en todas partes; rogamos a los agentes que si reciben algunos números más de los que ellos han indicado, se sirvan distribuirlos; ya vendrá tiempo en que ellos y nosotros cosecharemos el fruto sazonado.

¡Guerra!

Este es el grito que sale de los labios los hombres en pleno siglo 20, en el siglo del progreso y de la civilización. La tan decantada palabra de filantropía tan ensalzada en libros y folletos, en clubs y por todas partes no ha sido más que una solemne mentira, porque lo que el hombre quiere hoy día es la ruina y muerte de sus semejantes. Los filósofos están avergonzados, sus teorías han venido al suelo y todo porque sus cimientos no estaban fundados en la piedra sólida y verdadera de la Iglesia católica que hace 20 siglos viene predicando amor, caridad, verdadera igualdad, verdadera fraternidad.

Todo el mundo está revuelto, en la Europa como en el Asia, y como también en la América no se oye más que el estampido del cañón, no se ve más que un río de sangre. Las alegres y risueñas campañas, cubiertas de cadáveres; el hambre se cierne por todas partes, un luto riguroso cubre los hogares, las lágrimas corren a torrentes y por las calles no se ven más que viudas y huérfanos con semblantes tristes y demacrados. Pero apartemos nuestra vista de ese cuadro que hoy nos presenta el mundo; ¿cuál es la causa? ¿cuál el origen? El mal tiene siempre en el pecado su primer origen; la guerra que hoy azota a Europa es el castigo de sus pecados y de su opositasía. El remedio tiene que ser la penitencia, la conversión

Los americanos tenemos el espíritu de imitación y lo que vemos que se hace en Europa, en aquellos centros que se llaman civilizados, queremos también nosotros tenerlo en nuestro suelo y por eso, los hombres del poder quieren y pretenden imitar a los legisladores europeos como se trata de asuntos espirituales.

Hoy tenemos leyes inicuas, leyes que son el escarnio y la burla de un pueblo que se dice católico y así como se dejó, por razón de esas mismas leyes que el vicio imperara en la vieja Europa trayendo como consecuencia, el odio y la verganza, el egoísmo y por último la guerra de hermanos contra hermanos, de pueblos contra pueblos, así también en la América ya que se imita a Europa en el vicio, en el desorden, también se le imitará en la guerra y no tardará el día en que el título que con tanto orgullo llevamos en Costa Rica de *Hermaníticos* sea también un mito, una burla. Ojalá que nuestros gobernantes mejor inspirados dieran una mirada a las leyes que tenemos en nuestra Patria y que con la mano puesta en la conciencia vieran y examinaran las consecuencias, el resultado de algunas de esas leyes. En los tapetes verdes vemos a jóvenes que han perdido la vergüenza y el dinero tal vez; y muchas veces, han robado a sus padres o a sus semejantes. Por las calles pululan ya niñas con el semblante demacrado y con el cuerpo corrompido y aunque no han cumplido los 15 años llevan ya, y con orgullo el título de prostitutas. Jóvenes que eran la esperanza de la familia, por cualquier cosa sin respeto a la sociedad y sin temor de Dios se quitan la vida.

Antes la palabra de un costarriense era sagrada, hoy ni el juramento ni la palabra valen nada, ¿Cuál es la causa de tanto desorden? La falta de religión, la falta de catecismo; desterrando el Cristo de las escuelas viene el desorden, viene la anarquía, viene la guerra, no hay temor de Dios, ni amor al prójimo.

RIGOBERTO

Revista de la Prensa y Cables

A causa de las fuertes lluvias en la zona atlántica, ha habido serios derribes en la línea férrea que han ocasionado temporalmente la suspensión del tráfico ferrocarrilero con el puerto de Limón.

Murió en la ciudad de Alajuela el doctor don Moisés Castro Fernández, médico distinguido y jefe de una de las familias más aristocráticas del país.

Asimismo falleció en la ciudad de San José el conocido caballero don Teófilo Borbón.

Presentamos a sus familiares el testimonio de nuestra condolencia.

El Ministro Lansing de los Estados Unidos, propuso a uno de los embajadores de los países de la América Latina que inviten a sus gobiernos a suscribir los siguientes principios, que más tarde se incorporarán en un convenio firmado por todos:

I.—Los Estados Unidos y todas las naciones de este hemisferio convienen en garantizar mutuamente su integridad nacional;

II.—Todas convienen en mantener la forma de Gobierno Republicano.

III.—Todas se comprometen a someter al arreglo diplomático y al arbitraje de comisiones investigadoras que se establecen en varios tratados, ya ratificados, las disputas de toda clase, inclusive las de límites, pero no las de controversias acerca de la independencia de cada una.

Signe un convenio general sobre exportación de armas, la cual será prohibida para todos aquellos gobiernos que no estén legalmente constituidos, y se adoptarán leyes de neutralidad que imposibiliten las expediciones filibusteras que amenacen llevar revoluciones a las repúblicas vecinas.

Estas declaraciones han sido objeto de largos comentarios por parte de nuestra prensa por estar en pugna con la conducta que ha observado la República Norte-Americana con sus vecinas del Sur, especialmente con Nicaragua y México.

En estos últimos días ha habido grandes inundaciones en Francia y en los Estados Unidos, que han ocasionado terribles daños.

Según los cables el emperador alemán Guillermo II, está sumamente enfermo, debiendo someterse a una operación en que se le extraerá la laringe. Otro cable posterior decía que la enfermedad del Kaiser consiste en envene-

namiento de la sangre. Ya vendrá un tercer cable a resolver la duda acerca de la verdadera enfermedad de don Guillermo, que lo que necesita para curarse es entrar en paz con sus vecinos.

Una nueva industria, y de gran importancia, se ha establecido en nuestro país por el hábil artista M. Walter Winwright, constructor de órganos.

El domingo en la noche ante selecto auditorio se dió una audición con el primer órgano que se construye en Costa Rica con maderas del país y con obreros ticos dirigidos por el citado señor Winwright.

La impresión de los asistentes fue muy satisfactoria para el constructor, quien recibió entusiastas felicitaciones no solo por la perfección del órgano sino también por sus dotes artísticas exhibidas en dicha audición; ejecutando selectos trozos de música.

Deseamos que esa nueva industria prospere mucho para bien del país y de su inteligente fundador.

Para sustituir al Padre Wrobel, que se ha ido definitivamente al Salvador, fué nombrado Director del Colegio de Salesianos en Cartago, el ilustrado sacerdote don Juan Maryería.

El Padre Wrobel ha sido nombrado director de un colegio de novicios en la República del Salvador.

Que Dios los ilumine para el buen desempeño de sus delicados cargos.

El Centro Católico de Heredia de acuerdo con sus estatutos, procedió en la primera reunión del mes de enero, a elegir la Directiva que debe fungir en el presente año, quedando integrada así:

Director, el Presbo. don Ramón Junoy Presidente, Lic. don Víctor Trejos Vice-Presidente, don Saturnino Meléndez Secretario, don Francisco M. Sandoval Prosecretario, don Rosendo Araya

Vino para Consagrar

Néctar Divino

De ARNO MARISTANI & Co.
(BARCELONA)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis, vende la casa de

JUAN KNÖHR HIJOS

Tenemos en existencia: Barriles de 60 litros, barriles de 25 litros y cajas de 12 botellas.

EL LABARO

APARTADO N.º 48

SEMANARIO RELIGIOSO
OFICINAS: Centro Católico
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN MENSUAL

₡ 0.25 ₡

Tesorero, don Eusebio Chaverri
Vocales:—don José Manuel Herrera,
don José Dolores Solera y don José Joaquín Benavides.

El Señor Presidente de la República acompañado del señor Ministro de Gobernación y varios amigos suyos, salió el lunes pasado a una excursión por la Provincia del Guanacaste.—El Imparcial hace grandes comentarios de los beneficios que esa gira oficial traerá al Departamento. Ojalá que así resulte para bien de esa parte de nuestro territorio tan abandonada por el Gobierno y no una gravosa excursión de placer.

Los vecinos del nuevo cantón de Flores de esta Provincia celebraron la inauguración de su nuevo gobierno local, con tres días de fiestas cívicas y religiosas que han estado bastante animadas; sin que ocurrieran en ellas ninguna desgracia que lamentar.

El sábado quince del corriente mes y en la casa del Dr. don Julián Iriás, contraerá matrimonio la virtuosa e inteligente señorita Sara González Ulloa, con el honrado comerciante don Carlos Elizondo.

Desamos a los futuros esposos un hogar lleno de amor y virtud, que son las bases de la verdadera felicidad en la vida cristiana.

En San Francisco de Heredia se efectuará un turno a beneficio de la Ermita, el domingo 16 de enero, organizado por don Julio Sanchez y don Francisco Vargas. Es de esperar que su resultado sea satisfactorio.

Signe enfermo el apreciable joven don Horacio Alvarado quiera el Cielo restablecerlo pronto.

Se suplica a los señores agentes activen el cobro del mes de diciembre como asimismo, hay alguno que no se ha puesto todavía en comunicación con el Administrador, lo haga a la brevedad posible, indicando los ejemplares que necesita por exigirlo así el conocimiento del tiraje.

Solos de clarinete

Haec una porción de años que me revienta oír como se trastornan las ideas y las palabras. ¿No lo han observado ustedes señores lectores? Cuantas veces he tenido cólicos, me han dicho los médicos que eso era bueno porque me limpiaba, como si la limpieza hiciera que el cólico dejase de ser un mal. Las jaquecas que padezco me dicen que son buenas porque solo las tiene el que rebose de salud. Sepan ustedes que de puro hambriento estoy delgado como una brizna de azafrán, y todo el mundo se empeña en que eso es bueno porque tengo agilidad y no me cargo de humores. Hasta hay quien dice que es bueno que no tenga dinero, porque esto me ahorra quebraderos de cabeza, como si en este mundo pudiese haber mayor quebradero de todo el cuerpo que la pobreza. Y estas y otras equivocaciones andan en boca de todos, y hay hombre que se lo dice a ustedes con una frescura que llega uno a dudar si está bebido. ¿A que viene este exordio? dirán ustedes. Allá voy, y ya verán ustedes como le viene a mi narración mucho mejor que las charreteras a don Pelico el de los Palotes.

En estas fiestas de Navidad (las cuales no me pasaría ver expatriadas del Calendario,) hubo en esta casa una marimorena de cuyas resultas pensé quedarme viudo.

No sé porque mala estrella mía, se le antojó a mi caprichosa Rudesinda comer chompipi en estas fiestas, como yo me había temido. De sobre mesa estableció la demanda con indirectillas que yo no comprendí nunca, porque en las indirectas encaminadas a pedirme dinero soy como un Ministro de Hacienda. El poco fruto de esa prueba resolvió a mi mujer a *pronunciarse francamente*, y no contenta con haber pedido permiso para la compra de un chompipi, solicitó un voto de confianza no absoluto, sino limitado a tosteles, barquillos y no sé que diabluras mas. Dije nones, clarito; y mi Rudesinda, clarito, dijo seis; y al fin gané yo. Y hubo aquello de ingrato, ya no me quieres, una cosa que te pido en la vida, en día de Navidad, tendremos unas pascuas muy tristes, y doscientas otras tonterías que me volaron porque ninguno de estos gastos está incluido en mi presupuesto. Al fin trasgimimos, porque mi mujeres tan amiga de ese expediente, que como ella hubiera sido elegida diputada en las últimas elecciones, con seguridad absoluta que no quedaba proyecto de ley sin ser aprobado. Quedamos en que se compraría volateria, y yo, tomando la iniciativa, por la tarde compré dos go-

riones tan bien comidos que me parecían del Guanacaste. Yo creo que los gorriones pertenecen a la volateria, pero mi mujer que no ha leído a Buffon, o no lo opina así, o puesta ya en el empeño de molestarme, los repudió; y al fin y al cabo hubo de arrancarme diez colones con destino al chompipi. Toda la noche estuvimos los dos con tanta geta y aún en la mañana siguiente no hacíamos migas, cuando entró en mi aposento diciéndome que había llegado el mandador de la hacienda, que venía a darme las pascuas y que cuanto quería darle. Un cuerno, la dije, lleno de ira, yo no debo nada a nadie, y no doy nada de balde. -Te viene a dar las pascuas. ¿Y que es eso? es cosa de comer? Es volateria? -Las pascuas, hombre, las fiestas, viene a felicitarte. -A desgraciarme, querrás decir. Nada, no le doy nada. -Pero, y las pascuas? -Devuelveselas. -Como quieres que le despidas sin darle algo. -Dale el diario El Imparcial y que se vaya. -!Pero hombre, es posible!... Despidelo si quieres, o sino voy yo. -Ami me da vergüenza. -Pues yo le despediré. Amigo mío, le dije, los tiempos están malos, el gobierno está pobre, todo el tesoro lo ha invertido en el último sufragio universal, en bien del pueblo, y no puedo corresponder a la fineza de usted. Tenga usted tambien muy buenas pascuas y déselas usted en mi nombre a toda su familia. Mi hombre se fué refunfuñando, pero no me arrancó un centavo.

Para que mi mujer no hubiese de avergonzarse repetidas veces, resolví cambiar mi traje con el del criado y abrir yo la puerta a todo el que llamase, despatchando a todos con la misma musiquilla.

La última que llegó fué una de las costureras de la modista con una felicitación para Rudesinda. La señora ha tomado otra modista, la dije, y extraño que le vengan ustedes con pascuas. -Otra modista dice usted? Si señora, otra modista, porque ustedes no la vestían a su gusto. -La señora será la que no tenga gusto. Sepa el criado, que en casa de mi maestra, se viste lo mejor de la capital; y que allí se ocultan jorobas, y se suplen todas las escaseces de la naturaleza, que de allí salen iguales las espaldas, que de son altas y bajas a un tiempo, y se adelgazan los talles, y se engruesa lo que importa que no sea delgado, y la señora de esta casa no tiene motivos de quejarse. -Cerré precipitadamente la puerta al oír los pasos de aproximación de Ruda, mientras la modista se alejaba echando ereglas. ¿Con quien estabas conversando? me preguntó Ruda. Y yo tragando la última dosis de saliva espesa que me quedaba en el gazarate, la dije: "Ya que me has encontrado *infragante*, mira... querria darte una sorpresa... pero... ya no es posible... conversaba con la costurera de tu modista, a quien encargaba, viniera su patrona a tomarte la medida de un traje a la parisien..."

Rudesinda, presa de contento, se

echó con delirio sobre mí, me besó, me zarandeó, me estrujó e hizo todas las iniquidades que se le ocurrieron.

¡Ay, Dios mío, el día que se encuentren la Rudesinda y la costurera!

A flagelo et terremoto... Libera-nos Domine.

ARMANDO L. GRESCA

Dr. Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de Paris
Ex-interno del Hospital de Ojos de Quinze-Vingts

Médico y Cirujano

ESPECIALISTA: Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

Operaciones gratis a los Pobres

Horas de Oficina: 9.30 a 11.30 a. m. y 2 a 5 p. m.

Contiguo al «Royal Bank of Canada»

Indicador religioso

Domingo 16 de Enero

Misa rezada a las 6. en la Parroquia.

Misa rezada a las 7 en el Carmen.

Misa rezada a las 8 en la Parroquia.

Misa cantada a las 9, con exposición durante el día en la Parroquia.

Martes 18, misa cantada de San Antonio a las 6, en la Parroquia, y reunión a las 12.

Miércoles 19, Misa cantada de San José a las 6, en la Parroquia.

Jueves 20, Misa solemne a las 8, de la Virgen del Perpetuo Socorro, en acción de gracias, concedida a la familia de don José Dolores Solera.

El Cura

Imprenta, Librería y Encuadernación
PARTADO 269 Trejos Hnos. TELEFONO 285

Zapatería

de

Juan María Rodríguez

Calle del Progreso. Lado oeste

A todas las personas que me favorecieren les recompensaré con un buen trabajo y precio módico.

"Allí!"

(Delicioso ensueño)

Letra para una romanza.

Corren los días, los dulces años
veloces pasan de la niñez
y solo brinda pesar y engaños
la humana vida, tan frágil es!

Valle sombrío, valle de llanto
mundo llaman—y con razón,
si desde joven se sufre tanto
¿qué dicha espera mi corazón?

¡Mi vista abarca la tierra entera,
honor, riquezas, gozo, placer
y solo observa sombras doquiera
dicha cumplida ¡no alcanza a ver!

Así pensaba cuando sonriente
su faz descubre genio inmortal:
de luz bañado resplandeciente,
cual nunca iguala lumbre mortal.

¡Absorta el alma con tal ventura,
tendí los brazos, me estremecí:
El genio hermoso que así fulgura,
Muéstrame el cielo diciendo: *Allí!*

¡Imagen bella, feliz ensueño,
De mi memoria no huyas jamás,
Así del mundo veré cual sueño
Placer, honores, dicha juzga!

P. NICOLAS CACERES S. J.

Tienda EL SOL de don Saturnino Meléndez

La más surtida y bien montada de la ciudad de Heredia

Gran existencia de pañolones,
zarazas, lanas y novedades de va-
rios géneros.

Especialidad en objetos de
fantasía para bodas, regalos, etc.
Visitad EL SOL: baratura, bondad
y economía.

Los conflictos internacionales y la autoridad Pontificia

La importante "Dublin Review"
ha publicado un importantísimo estudio
acerca de la eficacia suma de la acción
que en los conflictos internacionales po-
dría ejercitar la autoridad moral del
Papa, determinando y codificando los
principios morales y jurídicos concer-
nientes a la guerra.

Empieza el autorizadísimo y com-
petentísimo escritor que no es otro que
el Cardenal Arzobispo de Baltimore, re-
cordando los precedentes históricos de

la doctrina católica, el poderoso mo-
vimiento que, en tiempo del Concilio
Vaticano, existía aun entre los no cató-
licos para obtener del Papa, como del
custodio santo de la moral cristiana,
una declaración oficial de los principios
que deberían guiar a las naciones de
Europa con respecto a la guerra y en-
frenarlas en medio de las pasiones que
suelen encrespase en todo conflicto en-
tre ellas. Cita, entre otros documentos
una petición firmada por 40 Obispos y
presentada al Concilio el 10 de febrero
de 1870; una larga Memoria publicada
acerca del mismo asunto por un Sínodo
de Obispos armenios y presentada tam-
bien al concilio el 10 de marzo de 1870
y un Memorial dirigido por eminentes
católicos ingleses a los Padres del futuro
Concilio en la época de la prepara-
ción del mismo. Pero no eran sola-
mente los católicos los que se preocupaban
con asunto tan importante. El 1.º de
Enero de 1869, el Sr. David Urquae,
protestante inglés, dedicó al Papa un
opúsculo titulado: "Invitación de un
protestante al Papa en favor del restable-
cimiento del derecho público de las
naciones". El mismo se lo envió al Sumo
Pontífice, y el 7 de abril del mismo año
1869 otros varios protestantes firmaron
un escrito análogo rogando a la Iglesia
Católica pusiera la sanción efectiva de
su autoridad al derecho internacional,
basado en los principios de la moral
cristiana. La suspensión del Concilio
Vaticano impidió la discusión de esas
peticiones y los Padres se separaron sin
la deseada declaración formal de los
principios morales que deben guiar a
los cristianos de cada nación respecto

Tienda de José Ramón Solera y Hno.

Surtido completo de mercaderías para
todos los gustos y al alcance de todos los
gustos y al alcance de todos los bolsillos.
Depósito de sedería, casimires géneros de
todas clases y calzado.

a la guerra y hoy deploran muchos la
pérdida de aquella oportunidad de pu-
blicar lo que los cristianos deben saber
acerca de la guerra, de su origen y de
como debe hacerse.

Habla después el eminente escritor
de la absoluta futilidad de tratados y
convenios, sin mas bases que las meras
promesas internacionales, de la farsa
solemne de esas reuniones internacio-
nales en Congresos como el de La Haya y
del fracaso completo y ruidosísimo del
socialismo internacional, que proclama-
ba que la fraternidad universal de los
obreros de todos los países haría ya
imposible toda guerra. No solamente el
socialismo no ha impedido la guerra,
sino que, por el contrario, esta ha aca-
bado con el socialismo internacional.

Pasados estos tiempos terribles,
cuando vuelva la paz, sea cual fuere,
¿habrá de resignarse Europa a no encon-
trar mayor seguridad que la de fútiles
convenios y tratados o de promesas
inanes del socialismo? Algunos propo-
nen la creación de una "Liga Sagrada"
de las naciones cristianas para la defen-
sa de los derechos y principios de hu-
manidad. Pero esta Liga, en último aná-
lisis, no tendrá otra base que el consen-
timiento puramente voluntario de las
mismas naciones y carecería de funda-
mento adecuado, que solo podría ser
una poderosa autoridad moral, de donde
 dimanara fuerza obligatoria permanen-
te que constriñera por igual a todas las
naciones, permaneciendo ella indepen-
diente de intereses nacionales, que tien-
den a destruir todos los acuerdos de ese
linaje. Ese pacto solemne entre las
naciones cristianas sería, pues, vano sin
la sanción autorizada de una autoridad
moral reconocida por todos, y esta no
puede ser otra que la autoridad del
Papa.

¡AVISO!

Como Ud. lo necesita

¿Necesita usted un potrero que
esté permanentemente verde in-
vierno y verano, con buenos abri-
gos, aguas regulares, en magnífico
clima y a corta distancia del po-
blado? ¿Quiere usted montar una
buena lechería?

Ni piense usted más; yo le ofrezco
uno con las anteriores condicio-
nes, libre de malas hierbas, con
pastos de gengibrillo, con un bos-
quecito artificial; sito en San Rafael
de Heredia, en un punto llamado
"El Salto," de clima excelente.
Tiene una extensión de 51 manzanas
entre pastos y labranza, plano
por lo común. Lo vendo con el ga-
nado o sin él y por la razón de no
poderlo administrar.

No pierda el tiempo; escribame
hoy mismo. Para pormenores y
precio, dirijase a

Victor Jara Bogantes

Heredia.

"Hoy ya—dice textualmente el ar-
ticulista—las miradas del mundo entero
se dirigen al Papa, como al defensor
natural de la moral cristiana y de la
justicia y como al custodio de los dere-
chos de las naciones. Es sumamente
significativo el hecho de que, durante la
espantosa catástrofe que se abate sobre
Europa, hombres de toda clase—los que
niegan la autoridad espiritual no menos
que los que la acatan—están de acuerdo
en invocar al Papa como juez y guía
en cuestiones tan íntimamente relacio-
nadas con la civilización de Europa.
Esta actitud es tanto más de notar si se
considera que el Pontificado fué expresamente
excluido de toda participación
en el Congreso de la Haya por obra

de las naciones que en el intervan. Y no podría tildarse de exagerada la afirmación de que, con esa exclusión, los acuerdos de dicho Congreso quedaron privados del único elemento de autoridad moral que habría podido darles estabilidad y firmeza y salvarlos del estrepitoso fracaso que todos vemos hoy.

"Una cosa es obvia por lo menos. Entre todas las potencias del mundo el Papa es el único que posee autoridad e influencia internacional. En todo país cuenta con millones de súbditos que lo reconocen como legislador en las cosas que tocan a su jurisdicción espiritual y escuchan con respeto y obediencia su voz no solo en materia de fe, sino también en el vasto dominio de la moral. En esta amplia esfera, él tiene la dirección de las conciencias de sus súbditos en todas las partes del globo. No se apoya en la fuerza de sus ejércitos ni en el número de sus naves, ni está vinculada su diplomacia al servicio de intereses nacionales, porque pertenece a toda nación y se interesa por todos los pueblos.

Pero precisamente porque no dispone de fuerza material, su voz, cuando habla a los millones de católicos de libertad, de justicia, de moralidad, se impone al respeto y a la atención de los hombres de toda nacionalidad. El Papa ofrece a las naciones precisamente aquel principio internacional de moral, que el mundo busca en el momento presente para salvarlo de los horrores que amenazan hundirlo de nuevo en la barbarie con el triunfo de los principios del paganismo sobre los del Cristianismo."

Dinero por café

En las mejores condiciones PARA EL AGRICULTOR se adelanta dinero por café de la próxima cosecha.

En caso de que a Ud. le interese el negocio, entiéndase en el almacén de los Sres. Juan Knorr Hijos de esta ciudad, con **Máximo Chavez.**

La Librería de Trejos Hnos.

tiene a la venta el Almanaque

para 1916 de don Pedro Nolasco

Gutiérrez.

Con aprobación de la autoridad
Eclesiástica.

San José * Costa Rica

Sastrería de MARCELO VECCHI

Permanente surtido de casimires, ingleses y franceses de última moda.

Acaba de recibir sombreros especiales para sacerdotes y bandas con flecos.

EL ARTE CRISTIANO

Tenemos a la orden de los Sres. Curas, Cofradías y católicos en general, las fotografías y catálogos de las imágenes de la Casa Juan Bta. Ponsá, de Barcelona. Para muestras pueden verse las del Carmen de esta ciudad y de Heredia, que introducimos.

OFICINA: Frente a la entrada del Colegio de Señoritas

Ismael Herrera y Hno.

VERDADERA IGUALDAD EN UN CONVENTO ARISTOCRATICO

En uno de los puntos más solitarios de la Selva-Negra se halla el convento que tiene más fama de aristocrático.

En efecto: los monjes de allá son de lo más notable. Tanto que hace pocos años los dos religiosos que ejercían el oficio de cocineros no eran otros que el príncipe Eduardo de Schomburg-Hasteustsin y príncipe Felipe de Hohenlohe. Ambos ocupaban no ha mucho elevadísima posición en la corte de Berlín.

El portero es el barón Von-Drais, perteneciente a la más linajada nobleza del Gran Ducado de Baden. Entre los religiosos que tienen los oficios más humildes figuran el barón Von-Salis, el conde de Memptirina y el barón Von-Oer, oficiales superiores que fueron los tres en el ejército alemán.

A los Sres. Curas

Tanto o más que nosotros conocen los deberes para con la Prensa Católica y estamos convencidos de que abriendo las puertas de sus parroquias, recomendarán nuestra humilde hoja a sus feligreses si la creen una buena compañera para los hogares; del mismo modo que le cerrarían las puertas si nos desviáramos de la enseñanza de nuestra Madre la Iglesia.

Rogamos a los señores Curas nos remitan por sí o por medio de otras personas la relaciones de las festividades religiosas, lo que redundará en satisfacción del pueblo y en aliento de los demás.

Sólo nos permitiremos indicar que dichas relaciones sean lo más suscintamente lacónicas posible, dado el pequeño formato de nuestra publicación.

Queremos que EL LABARO sea un reflejo del movimiento católico de C.R. Aspiramos a que nuestra hoja sea la casa paterna de todos los católicos, sacerdotes y seglares, no tan sólo para sostener sus cimientos, sino también para cobijarse bajo sus alas por medio de una defensa cuando sean mancillados la dignidad o el honor.

A Uds. pues, venerables sacerdotes, les entregamos nuestra humilde hoja, que se presenta sin pretensiones de ninguna clase, y que solo atiende a la instrucción religiosa de nuestro pueblo.

De Uds. depende su vida y engrandecimiento o su consunción y muerte.

Las buenas preparaciones
se hacen recomendar por sí solas

¿Padece Ud. de cansancio, anemia, paludismo, de inflamación en el hígado, riñones e intestinos, diarrea, disenteria; por estar infectado de ankilostomas, tricocéfalos, solitarias, ascárides, lombrices y otros microorganismos? ¿Por qué no toma Rey Bactericidas San José que ha conquistado favor y confianza (del público) por sus buenos resultados?

Buen consejo

A las personas que padecen de fríos y calenturas de la línea y de la costa, calenturas biliosas de agua negra, terciana, fiebres. ¿Por qué no toma Vegetal Indiano, Santo Domingo, El Gran Febricida, Restaurador de la Salud? Tomar Purgante Depurativo San Juan, la víspera.

De venta en todas las farmacias

Por mayor: Habitación de Benjamín de Jesús Jiménez y Vargas, frente a don Juan Lobo, Heredia.

En San José: Con el Agente don José Mesén, Cafetería frente al Pasaje Jiménez.

Órdenes especiales Apartado 448

Dr. RAFAEL CALDERON

Trasladó su consultorio 50 varas al Oeste de la Tienda de A. Leiva y C. o sea dirección al Hospital.

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina desde hace años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.